

6. El trabajo, recurso para la familia



Delegación Episcopal
de Familia y Vida

- » CANTO Y SALUDO INICIAL
- » INVOCACIÓN DEL ESPÍRITU SANTO
- » LECTURA DE LA PALABRA DE DIOS

¹⁰Una mujer fuerte, ¿quién la hallará? Supera en valor a las perlas. ¹¹Su marido se fía de ella pues no le faltan riquezas. ¹²Le trae ganancias, no pérdidas, todos los días de su vida. ¹³Busca la lana y el lino y los trabaja con la destreza de sus manos. ¹⁴Es como nave mercante, que importa el grano de lejos. ¹⁵Todavía de noche, se levanta a preparar la comida a los de casa y repartir trabajo a las criadas. ¹⁶Examina un terreno y lo compra, con lo que gana planta un huerto. ¹⁷Se ciñe la cintura con firmeza y despliega la fuerza de sus brazos. ¹⁸Comprueba si van bien sus asuntos, y aún de noche no se apaga su lámpara. ¹⁹Aplica sus manos al huso, Con sus dedos sostiene la rueca.

» » *continúa* » »

« «

²⁰Abre sus manos al necesitado, y tiende sus brazos al pobre. ²¹Si nieva, no teme por los de casa, pues todos llevan trajes forrados. ²²Ella misma se hace las mantas, se viste de lino y de púrpura. ²³En la plaza respetan al marido, cuando está con los jefes de la ciudad. ²⁴Teje prendas de lino y las vende, provee de cinturones a los comerciantes. ²⁵Se viste de fuerza y dignidad, sonrío ante el día de mañana. ²⁶Abre la boca con sabiduría, su lengua enseña con bondad. ²⁷Vigila la marcha de su casa, no come su pan de balde. ²⁸Sus hijos se levantan y la llaman dichosa, su marido proclama su alabanza: ²⁹«Hay muchas mujeres fuertes, pero tú las superas a todas». ³⁰Engañosa es la gracia, fugaz la hermosura; la mujer que teme al Señor merece alabanza. ³¹Cantadle por el éxito de su trabajo, que sus obras la alaben en público. (Pr 31, 10-31).

Trabajo y laboriosidad condicionan todo el proceso de educación dentro de la familia porque cada uno "***se hace hombre***", entre otras cosas, mediante el trabajo, y ese hacerse hombre expresa precisamente el fin principal de todo el proceso educativo. La familia es, al mismo tiempo, una ***comunidad*** hecha posible gracias al trabajo y la primera escuela interior de trabajo para todo hombre.





La mujer, figura de la sabiduría humana y divina a la vez, expresa a través de su trabajo la genialidad creativa de toda la humanidad

Su laboriosidad, distante de toda negligencia y alejada de toda tentación de la pereza, es modelo de quien no teme fatiga y sacrificios porque sabe que el dispendio de sus energías no es vano sino que tiene un sentido

El trabajo doméstico de cuidado de la casa, de educación de los hijos, de asistencia de los ancianos y enfermos, tiene un valor social mucho más elevado que el de muchas profesiones laborales.

A close-up photograph of a young girl and a woman laughing joyfully. The girl, on the left, has her mouth wide open in a hearty laugh, showing her teeth. She has light brown hair and is wearing a white top. The woman, on the right, is also laughing, with her eyes squinted and a wide smile. She has dark brown hair and is wearing a dark top. The background is a plain, light color.

La insustituible contribución de la mujer que se dedica a la formación de la familia y al desarrollo de la sociedad, está todavía a la espera del debido reconocimiento y la adecuada valoración.

En la división de las tareas domésticas, a cada uno se le pide que procure que el otro pueda expresar mejor sus talentos.



Sin embargo, hoy la mujer se ve obligada a un doble trabajo dentro y fuera de casa por lo que es decisivo que los cónyuges compartan las tareas educativas y colaboren en las tareas domésticas.



A su vez , la sociedad debe dar a la familia todo el sostén posible para que los cónyuges tengan la posibilidad de tomar libre y responsablemente sus decisiones laborales



En una sociedad donde la comunicación a menudo está distorsionada, la familia cristiana tiene la gran responsabilidad de testimoniar fielmente el Evangelio dando voz al bien y evitando verse sofocada por tantas palabras inútiles. Dos recetas: vive lo que enseñas u huye del cotilleo: Sinceridad y verdad.

La familia puede convertirse así en el contexto propicio para la educación de la sinceridad y de la verdad y también es escuela donde aprender a decir «gracias», a «pedir perdón» y solicitar «ayuda». Don y responsabilidad.

PREGUNTAS PARA LA PAREJA DE ESPOSOS

¿Damos gracias al Señor por el trabajo que nos permite mantener a nuestra familia?

¿Qué relación existe entre el hecho de que seamos trabajadores y nuestra vocación de cónyuges y padres?

¿Las tareas domésticas y el cuidado de los hijos son compartidos por ambos?

PREGUNTAS PARA EL GRUPO FAMILIAR Y LA COMUNIDAD

¿En el mundo del trabajo subsisten discriminaciones injustas entre hombres y mujeres, entre mujeres solteras y casadas?

Qué papel educativo pueden desempeñar la familia, la escuela y la parroquia a la hora de formar a los jóvenes en el valor de la laboriosidad y de la responsabilidad social?

¿Cómo recuperar hoy la solidaridad en el mundo del trabajo? ¿Qué ayuda puede dar la Iglesia?

- » COMPROMISO
- » PRECES
- » PADRE NUESTRO
- » CANTO



Delegación Episcopal de Familia y Vida

Textos

Catequesis preparatorias para elVII Encuentro Mundial de las Familias (Milán, 30 de mayo al 3 de junio de 2012. Pontificio Consejo Para la Familia.
Disponibles en <http://www.family2012.com/es/catequesis>.

Imágenes

MorgueFile.com

Realización

Delegación Episcopal de Familia y Vida de Zaragoza

Edición

[Gabriel Mora](#)